

PRESSEMITTEILUNG der *Bilker Initiative – Wohnen für alle*

Datum: 03.09.2019

**Begleitende Veranstaltung zur Sitzung des APS am 4. September im  
Düsseldorfer Rathaus: für den Erhalt des Kronenhauses, Kronenstr. 10,  
Düsseldorf**

**Das historische Kronenhaus, ehemaliges Hospiz und Altenheim des  
Evangelischen Krankenhauses, seit 14 Jahren leerstehend, in der Kronenstr.  
10 in Düsseldorf-Unterbilk soll abgerissen werden und einem Neubau weichen.**

In der Sitzung der Bezirksvertretung 3 vom 13. Juni 2019 wurde eine Bauvoranfrage zur Kronenstraße 10/12 beraten. Das betroffene historische, bis 1904 erbaute Kronenhaus ist Teil eines ehemals dreiteiligen Gebäudeensembles mit Jugendstilapplikationen. Zusammen mit dem Nachbarhaus Kronenstr. 6 und dem türmchenbewährten Durchgang ist das Gebäude orts- und straßenprägend. Die Menschen vor Ort identifizieren es mit dem Stadtviertel.

Noch vor drei Jahren sollte das Gebäude saniert, im Inneren umgebaut und als Teil eines Neubaus von zwei Apartmenthäusern im Innenhof erhalten werden. In diesen Jahren passierte jedoch nichts, das Haus blieb leer, das Bauvorhaben wurde nicht umgesetzt.

Doch nun wurde das Haus erneut verkauft, an einen Investor, der nur seine wirtschaftlichen Interessen sieht. Denn das Haus soll abgerissen werden, da es vermeintlich in einem schlechtem Zustand sei und – für uns unerklärbar – auch die Untere Denkmalschutzbehörde keine Einwände hat. Es soll einem Neubau mit 18 hochpreisigen Wohnungen weichen. Preisgedämpfter oder öffentlich geförderter Wohnraum soll hier nicht entstehen. Zugleich würde das dortige jugendstilgeprägte Gesicht der Kronenstraße unwiederbringlich zerstört.

Das lehnen wir ab! Wir fordern, dass das alte Haus weiterhin für Wohnen genutzt, so auch seine straßenprägende Fassade erhalten und ein Wohnen für Alle ermöglicht wird! Es sollten alle Möglichkeiten ausgeschöpft werden, die historischen Bauten zu erhalten und zu renovieren anstatt abzureißen.

Inzwischen haben sich mehr als 500 Menschen für den Erhalt des Kronenhauses ausgesprochen. Aktuell haben wir eine Online-Petition gestartet, auf der wir die Düsseldorfer Bevölkerung bitten, sich für den Erhalt des Hauses einzusetzen:  
<https://www.openpetition.de/!Kronenhaus>

Am 4. September wird im Ausschuss für Planung und Stadtentwicklung eine Anfrage von Bündnis 90/Die Grünen zur Erhaltungswürdigkeit des Kronenhauses durch die Verwaltung behandelt.

In dem Zuge laden wir daher alle Pressevertreter\*innen herzlich zu **unserer Veranstaltung Für den Erhalt des Kronenhauses am 04.09.2019 um 15:30 Uhr Uhr vor dem Rathaus, Marktplatz 2, Düsseldorf**, ein. Wir stehen während der



Bilker Initiative – Wohnen für alle  
[www.bilk-wohnen-fuer-alle.de](http://www.bilk-wohnen-fuer-alle.de)  
[www.facebook.de/bilkerinitiative](https://www.facebook.de/bilkerinitiative)

Veranstaltung für Interviews zur Verfügung. Es besteht die Möglichkeit zur Fotoberichterstattung.

Wir - die *Bilker Initiative Wohnen für alle* - haben uns als unabhängige Bürgerinitiative gegründet und setzen uns ein für bezahlbares Wohnen für alle, die Sicherung des Wohnungsbestandes und den Erhalt der sozialen und kulturellen Vielfalt in Bilk.

Kontakt:

Horst Kraft, Planetenstr. 7, 40223 Düsseldorf

Thorsten Graeßner, Anton-Betz-Str. 5, 40223 Düsseldorf, Mobil: 01636958851